

院長
仁木 啓介院長
仁木 啓介ニキハーティー
ホスピタル

ありがとう

薬室トさん

(イケア新聞より転載)

イケア ひさん

「心悩む人へ」

夜空を彩る幻想的な天の川の輝きは、数年前や、数万年前に光り輝いた様な時代の明かりが源となる。我々の目に同時に広がっている人の心の時間も様々で、今を生きているのだが、苦しい過去に心を置き去りにしていたり、過去を引きずり虚像に陥えながら生活している人も多い。人はネガティブな記憶と経験により鎖に縛られ、身動きがきかなくなってしまう。星空ひとりの「川の流れのように」と、時代は過ぎて、ああ、川の流れのように」とぬらぬらとめぐらしく空が黄緑に染まるだけ」。そのあ

ご「おだやかに身をまかせて、つい、移りゆく季節、雪どけを待ちながら、いつまでも青いせせらぎを聴きながら」と続く、過ぎ去った過去を振り返り愁い思ひのよりも、時の流れに身をまかせ、自分を見つめたものが見えてくる。聞こえなかつたものが聞こえ、未来に目に向けることができるようになる。楽しさや、袋小路に迷い込んでも迷い込んだのだからそのうち出口が見つかることもある。自分がかつて触れた、懐かしいその暖かな空気の動き、明るい笑顔や優しさを思い出すと、それは喜びや安心感にも繋がっていく。時を進め、楽観的な未来を描きそなへゆつたりとした自分を想像する力が抜け、息も樂になる。乾いた心にうるおいがでてくる。すると、どうでも良いことは、どうでも良くなれる心地よさを感じる。自分がかつて触れた、懐かしいその暖かな空気の動き、明るい笑顔や優しさを元氣を得ることができる。

ちょつといい話

そよ風通信 夏号

■発行/ニキハーティー ホスピタル
■院長/仁木 啓介
■発行日/平成20年7月1日[第7号]ニキハーティー ホスピタル
NIKI HEARTY HOSPITAL基本理念
ニキハーティー ホスピタルは、患者様の心を癒し、社会で安心して生活が出来るように手助けをします。患者様、ご家族、地域の方々に寄り添った、家庭的で心の通った医療とサービスを提供します。

特集:ストレス(後編)



ちょつといい話簡単スタミナ料理

豚肉・ねぎ・ごまには、ビタミンBが多く含まれており、ビタミンB群は疲労の予防や回復に欠かせない栄養素です。又、キムチもにんにくが入りスタミナ保持に効果的です☆手軽に作れる豚キムチ…いろんな野菜をたくさん入れて作ってみましょう♪(今回紹介した材料以外でも代用できます☆)

豚キムチ 栄養士 湯川

[材料]【4人分】

豚肉薄切り	200g
白菜キムチ	100g
ねぎ	200g
キャベツ	120g
小葱	適宜
人参	40g
ごま油	大さじ1~2
醤油	大さじ1

[作り方]

- 豚肉は5cm幅、キャベツは小さめ一口大、人参は短冊切り、小葱は小口切りにする。
- フライパンを熱して、ごま油を入れ、肉を炒める。肉の色が変わったら、人参、キャベツ、ねぎを加えてさっと炒める。
- なべ肌からしようゆをまわし入れて炒める。
- キムチを加えて手早く炒めあわせ、器に盛る。仕上げに小葱、ごまをちらす。

新ヘッド紹介

新病棟ヘッド 木山 博文

最初にニキハーティー ホスピタルを訪れたのは、平成19年3月。スタッフとしてではなく、自閉症の子を持つ親としてでした。当時は、将来への見通しもなく、ただただ焦りやら、悔しさやら、様々な感情が入り混じり、私もするがる思いで辿りついたのが当院です。ここでは、実際に専門的且つ誠実な対応をしていただき、大変救われたこと、優秀なスタッフが揃っていることに強く関心を受けました。我が子のことから得た教訓は非常に大きく、自分を見直す良い機会になったとも思っています。また私につけて、当院で勤務できたことも非常に大きな喜びでもあります。現在2病棟、身体管理を有する病棟に勤務させていただいている。心優しく、経験豊富、また建設的な考え方を持ったスタッフに助けられながら、明るく、前向きに新米ヘッドナースをやらせていただいている。チーム医療の翼をしっかりと担い、患者様主体の、より高いレベルのサービスを提供することを念頭に入れ、日々精進していきたいと考えております。

どうぞ宜しくお願い致します。

木山 博文

最初にニキハーティー ホスピタルを訪れたのは、平成19年3月。スタッフとしてではなく、自閉症の子を持つ親としてでした。当時は、将来への見通しもなく、ただただ焦りやら、悔しさやら、様々な感情が入り混じり、私もするがる思いで辿りついたのが当院です。ここでは、実際に専門的且つ誠実な対応をしていただき、大変救われたこと、優秀なスタッフが揃っていることに強く関心を受けました。我が子のことから得た教訓は非常に大きく、自分を見直す良い機会になったとも思っています。また私につけて、当院で勤務できたことも非常に大きな喜びでもあります。現在2病棟、身体管理を有する病棟に勤務させていただいている。心優しく、経験豊富、また建設的な考え方を持ったスタッフに助けられながら、明るく、前向きに新米ヘッドナースをやらせていただいている。チーム医療の翼をしっかりと担い、患者様主体の、より高いレベルのサービスを提供することを念頭に入れ、日々精進していきたいと考えております。



外来診療のご案内

月	火	水	木	金	土	休診
仁木 啓介	岩渕 龍太	平村 英寿	宮里 哲也	岩渕 龍太	休診	
宮里 哲也	林 俊文	★	村上 良慈	林 俊文	★	
村上 良慈		☆	★	★	☆	
仁木 啓介	岩渕 龍太	平村 英寿	宮里 哲也	岩渕 龍太	休診	
宮里 哲也	林 俊文	★	村上 良慈	林 俊文	★	
村上 良慈		☆	★	☆	☆	

★特殊外来 ☆予約診療

事務からのお知らせ

外来患者様へ

4月より外来患者様の受診に際し、診療時間の調整をさせていただくことになりました。予め調整をいただいてない場合は、診察の順番が入れ替わることや、お待たせすることがありますのでご了承下さい。

※ごこのケア相談室ご利用の方は完全予約制です。
※急変の場合はこの限りではありません。



編集後記

編集委員 湯川 淑恵

今回のテーマは「ちょつといい話」でしたが、皆様いかがでしたか？普段の生活中、「とてもいい事」は記憶に残りますが、「ちょつといい事」は、つい見落としてしまがちです。「ちょつといい事」も、積み重なると、幸せな気持ち、感謝の気持ちにつながります。時には、立ちどまって、「ちょつといい事」を見つけてみたいと思います。個人的に、いい事…ありました。

赤ちゃんを授かり、おなかの中できくと育っていくのを感じ、生命の尊さ、重さを改めて感じています。未来へ、共に成長していきたいと思っています。そして、そよ風通信も、皆様とこれからも共に歩んでいきます！どうぞよろしくお願い致します。

広報委員 津崎事務長(委員長) 矢形(イケア) 川上(薬務課)
小川(外来) 湯川(栄養課) 田中(事務課)



特集「ストレスQ&A」

村上 良慈 Dr.に聞く。



ストレスの影響・症状

Q5 ストレスがおよぼす心理的、身体的な影響について教えてください。

A5 まず、不安・焦燥、怒り、恐怖、悲哀、抑うつ感などの心理的反応が起こります。また、自律神経のバランスがくすぐることによって、様々な身体症状が出現します。たとえば、だるいなど疲労感、入眠困難・中途覚醒・早朝覚醒・浅眠などの睡眠障害、食欲低下・吐気・胃痛・下痢・便秘などの消化器症状、動悸・胸痛などの循環器症状、肩こり・頭痛・腰痛など筋肉緊張による症状、目の疲れ・めまい・汗が出やすい音に敏感になるなど感覚器症状などです。

さらに場合によっては、統合失調症・気分障害・不安障害・强迫性障害・適応障害・心的外傷後ストレ



スやタバコをはじめると増えるとかあるのではないですか？

A6 そうです。前に述べた不安・イライラ・不眠・疲れなどを解消するため、皆がさまざまな自己流の対処法をやっています。行動がせかせかしたり貧乏ゆすりやチック、なかには自分の毛を抜いたりする行動が目立つ人もいます。もちろんお酒やタバコなどは自己流ストレス対処法の伝統的手段ですし、最近はバチンコなどのギャンブルや過食・リストカットなどの自傷行為も多々みられます。ただ、この自己流対処法は行き過ぎると自分の健康を損ね、社会的・経済的にも破壊を招き、場合によっては死に至ることもあります。アティクシヨン（嗜癖行動）ともいえます。健康的で節度ある対処法を身につける必要があります。健康的だからこそ言つのは易いけどなかなか実行できないのが悲しいかな人間のサガですけどね。

Q7 ストレスを感じてない人も何らかの影響があるのでしょうか。

A7 ストレスを感じていない人には3つのパターンが考えられます。まず、全く健康！これは幸せなことです。該当者はあまりないでしょけど、次に、心躍るよくなとのない日の日常を送っている場合。前回のA-1で説明した外力のこない石口同様のゴムまり。これでは成長する機会を失う。自分が自立する人もいます。もちろんお酒やタバコなどは自己流ストレス対処法の伝統的手段ですし、最近はバチンコなどのギャンブルや過食・リストカットなどの自傷行為も多々みられます。ただ、この自己流対処法は行き過ぎると自分の健康を損ね、社会的・経済的にも破壊を招き、場合によっては死に至ることもあります。アティクシヨン（嗜癖行動）ともいえます。健康的で節度ある対処法を身につける必要があります。健康的だからこそ言つのは易いけどなかなか実行できないのが悲しいかな人間のサガですけどね。

次に、「気をつけなければいけないのは、ストレスのサインに対する感覚が鈍くなっている場合」。この場合、「アレキシシニア（失感情症）」といつて心身症になります。また、糖尿病などの生活習慣病・今はやりの言葉で「メタボリック症候群」などそのように考えると理解しやすいし、対応には「ライフスタイルの転換」が必要であることも理解できるでしょう。

ストレスがその発症や経過に関わる疾患を心身症といいますが、胃潰瘍・過敏性腸症候群・気管支喘息・高血圧・湿疹などの一部に心身症と解釈できる一群があります。また、糖尿病などの生活習慣病・今はやりの言葉で「メタボリック症候群」などそのように考えると理解しやすいし、対応には「ライフスタイルの転換」が必要であることも理解できるでしょう。

ストレスへの対応を変えること

ストレスへの対応として、時には我慢したり避けたりすることも大事です。病気になるくらいだったら嫌なことから逃げてもいいのです。でもこそそこと我慢したり逃げたりするのではなく、自己主張することに慣れることが大切です。たとえば、酒の席で酒の強要を断つたり、翌日の仕事のことを考える12時意外と理解してもらえるのです。

Q8 ストレスが原因で外来受診される人はいますか。

ストレスの軽減法



財団法人 健康・体力づくり事業財団
http://www.health-net.or.jp/ 健康ネット

ストレス状態のチェック結果
・第1問は得点に入れません。
・問2～17：精神的ストレスの判定
「はい」……………2点
「いいえ」……………0点
・問18～26：身体的ストレスの判定
「どちらでもない」…1点
・問27～30：ストレス対処能力の判定
得点

精神的ストレスについての判定基準

項目 2～17までの点数の合計は()点

得点	ストレスの程度
8点まで	な い
9～15点	軽 度
16～23点	中 程 度
24点以上	高 度

身体的ストレスについての判定基準

項目 18～26までの点数の合計は()点

得点	ストレスの程度
4点まで	な い
5～8点	軽 度
9～13点	中 程 度
14点以上	高 度

ストレス対処能力についての判定基準

項目 27～30までの点数の合計は()点

得点	対処能力
6点以上	良
3～5点	要相談
2点以下	要相談

ストレスチェックリスト

- あてはまる答えを(はい・いいえ・どちらでもない)で答えて下さい。
- ① 休養をとりたいと考えるようになった。
 - ② 新聞やテレビなどの健康に関する情報が異常にほど気になる。
 - ③ 周囲の人々による自分の評価が気になるようになった。
 - ④ ささいなことにイライラしたり腹が立つようになった。
 - ⑤ 日によって体調や気分の変化が大きくなつた。
 - ⑥ じょうずに気分転換ができなくなつた。
 - ⑦ わけもなく不安な気分でいっぱいになるときがある。
 - ⑧ とりこし苦労することが多くなつた。
 - ⑨ 判断力が低下していると感じることが多くなつた。
 - ⑩ 毎日の生活に充実感が得られなくなつた。
 - ⑪ 時間に追われているように思われる。
 - ⑫ 職場や家庭で大きなストレスとなるできごとがあつた。
 - ⑬ ときどき生きているのが嫌になることがあつた。
 - ⑭ 周囲がわざわざないと感じることがある。
 - ⑮ 仕事(勉強、家事)に対し意欲的でなくなった。
 - ⑯ 会話をする時に感情がともなわないようになった。
 - ⑰ 映画を見たり本を読んでも感動しなくなった。
 - ⑱ 手足が冷えたり熱くなったりすることが多くなつた。
 - ⑲ 下痢や便秘になることが多くなつた。
 - ⑳ 体がだるく疲れやすくなつた。
 - ㉑ 肩や背中、腰などに痛みやしこりを感じるようになつた。
 - ㉒ 頭痛や頭がスッキリしないことが多くなつた。
 - ㉓ 眼が疲れやすくなったり、かすんだりするようになつた。
 - ㉔ 食欲が大幅に落ちたり、あるいは過食になることがある。
 - ㉕ 十分な睡眠がとれなくなつた。
 - ㉖ 体重の急激な増加または減少が最近あつた。
 - ㉗ 問題の原因を考えて、解決に向けて行動できる。
 - ㉘ あなたの行動や考えを賛成し支持してくれる人がいる。
 - ㉙ 本当に気持ちを打ち明けることができる人がいる。
 - ㉚ 会うと心が落ちつき安心できる人がいる。

一人で悩まずに誰かに聞いてもらうとすっきりと気が晴れることはよくあります。身近に本音が吐ける信頼できる仲間、よい聞き手をもつことが大切です。ただし、秘密が守られる安全な人からは確認して、身近に相談相手がないければ、専門機関を利用します。

高い理想や目標をもつことで、現在のストレスを将来の発展のために有効に利用することができます。ストレスに対し不要な恐れや不安を抱かず、適度なストレスを利用して自分を活性化させるようにします。ふつてわいた課題も運命と受け入れ挑戦すべき課題と考えることができたらいいですね。また、目標に向かってものごとを長い目で見る長期的な視野も大切です。

たただ漫然と生きるのではなく、現実的で実現性の高い目標や目標をもつことで、現在のストレスを将来的な発展のために有効に利用することができます。ストレスを利用して自分を活性化させるようにします。ふつてわいた課題も運命と受け入れ挑戦すべき課題と考えることができます。

ストレスを客観的にみると、自分の失敗や欠点を客観的に判断し、問題の性質を知ることによって、ストレスをストレスとしているか否かを第三者的視点でみてみましょう。当事者と向き込まれないための工夫です。いつも違う視点が見えてくるかもしません。

・思考をポジティブにする癖をつける
・劣等感・罪悪感などにかられ易い人は、そのことを認識してできるだけポジティブな発想が自然に出すことができます。他人とのいさかいを血が上ったうら幽体離脱して斜め上から眺める感じで自分と相手の関係を第三者の視点でみてみましょう。当事者と向き込まれないための工夫です。いつも違う視点が見えてくるかもしません。

・思考をポジティブにする癖をつける
・劣等感・罪悪感などにかられ易い人は、そのことを認識してできるだけポジティブな発想が自然に出すことができます。他人とのいさかいを血が上ったうら幽体離脱して斜め上から眺める感じで自分と相手の関係を第三者の視点でみてみましょう。当事者と向き込まれないための工夫です。いつも違う視点が見えてくるかもしません。

・ストレスを客観的にみると、自分の失敗や欠点を客観的に判断し、問題の性質を知ることによって、ストレスをストレスとしているか否かを第三者的視点でみてみましょう。当事者と向き込まれないための工夫です。いつも違う視点が見えてくるかもしません。

・ストレスを客観的にみると、自分の失敗や欠点を客観的に判断し、問題の性質を知ることによって、ストレスをストレスとしているか否かを第三者的視点でみてみましょう。当事